

市政を問う

一般質問

の質問・答弁の要旨

一般質問を行った議員の順番で、各議員が一定のスペースでまとめたものを掲載しています。

二次元コードから各議員の一般質問の録画配信へアクセスできます。（2月19日まで）

予防医療の観点から市民の健康寿命の延伸を



健康推進施策について久保) 予防医療の観点から各種がん検診の受診率向上を。市の見解は。市) 受診率向上が課題と認識。新しく1月に健康ポイントアプリを導入。受診率向上につながると期待。久保) 公明党としても推進の「健康ポイントアプリ」お得感とともに楽しい健康づくりとなることを期待。久保) 令和8年4月から男性のHPVワクチン予防接種費用任意助成開始予定。市長の英断に感謝、詳細を伺う。市) 小学6年生から高校1年生相当年齢を想定。市長より事業開始初年度なので上の年代に経過措置を設けることも検討するよう指示あり。

久保) 小・中学校のがん教育学習についての学

びを伺う。市教育長) がんに対する理解を深め、健康や命の大切さを学び、主体的に考え適切に対処する実践力を育むことができるよう指導。活気ある地域共生の課題について久保) 高齢者の生き生き活動の為に健康管理や活動等の情報が提供される手帳などの作成を提案。市) 市公式LINEや健康アプリなどの導入予定があるので情報一元化など研究する。久保) アプリ活用が苦手な方のために紙媒体も重ねて要望する。久保) 認知症の方を見守るために衣類に二次元コードシールを貼付する事業を提案。市) 地域で支える取組を充実させるため、事業の在り方を検討する。久保) 併せて知的障害の方を見守

公明党

久保 けいこ



るためにも衣類にこのシールを提案、要望。小学校の食育指導について久保) 牛乳を飲みたくなる仕掛け等で、子どもの体づくり、骨量増加のための牛乳飲用の大切さへの理解と行動につながるようにご努力を願う。市教育長) 牛乳は特に20歳頃までに骨量を蓄える点で重要な食品。飲んでみようと思える環境づくりに努める。国分寺まつりについて久保) ステージの出演希望が叶わない団体<抽選>が増えている。今後の工夫と考え方を。市) Bステージ等の検討を含め、実行委員会で協議。以上を質問（抜粋）。

西国分寺駅北口の整備を地域の皆様と共に



新海) 西国分寺駅北口駅前の整備は中央線全駅の中で最も遅れている。今般整備計画が進行しているが検討状況について説明願いたい。

まちづくり部長) 市街地整備の実現に向けて測量を実施し、アクセス道路や交通広場等を検討中、それを踏まえて駅前エリアの土地利用、建物規模、住宅及び商業用途等の検討を進める。

併せて土地利用計画の実現に向けて、事業手法の検討、事業者の皆様との合意形成のための勉強会を実施し、目指すべき街区整備方針の策定を進め計画決定に向けて取り組んで行きたい。新海) 西国分寺駅は中央線と武蔵野線を結ぶ主要な駅となっている。利用者、商業者の為にも

周辺整備は重要。北口駅前街区における土地利用、高度利用はどういうに考えているのか。

まちづくり部長) 住民、通勤通学等多くの人が滞留する。高い安全性と利便性が求められるが空間的には限られている。広場を確保するにも土地を複層的に使う高度利用が必要。駅前にぎわい創出のためにも商業機能を備えた高度利用を権利者の皆様と話し合っていただきたい。新海) 駅前交通広場の規模はどのくらいか。まちづくり部長) 駅北側の後背地の規模を考慮して必要最低限の整備としたい。バス、タクシー等のバースを考慮すると西国分寺駅南口と同程度の広さを想定している。

自由民主党国分寺

新海 栄一



新海) 南北アクセス道路の規模はどのくらいか。まちづくり部長) 国3・4・6号線から駅前街区までのアクセス道路は、現状の交通量調査と駅前街区の土地利用を考慮して幅員12メートルを検討している。

新海) 以前より西国分寺駅北口に、ぶんバスを入れてもらいたいとの要望が多数あった。武蔵野線ガードからは入れることができないので、国3・4・6号線からの道路は期待したい。関係の皆様への説明をしっかり行い、ご理解、ご協力をいただくようお願いしておく。

市民の安全な生活環境を確保するために



耳で聴くハザードマップについて

【はぎの】スマートフォンで現在地情報を取得し、気象情報や水害情報が提供される。最寄りの避難場所へは、コンパス機能を使って音声と振動で誘導するため、地図が読めなくとも避難場所の位置を把握することが可能。手話情報が記録されている場合は、手話設定をオンにすると手話動画の再生やスクリーンリーダーにも準拠しており、点字ディスプレイを介して視覚と聴覚の両方に障がいを併せ持つ、盲ろう者も利用が可能。言語設定も19種類の多言語に対応している。最新のデジタル技術を活用した耳で聴くハザードマップが、今年度から東京都全域で

利用できることや、その優れた機能面について、市報や市ホームページでの周知を求める。

GIGAスクール端末使用でのトラブル対応について

【はぎの】端末内の行動をAIが検知し、性被害、いじめ、自傷行為などにつながるリスクを早期に発見できる未然防止のためのアプリがある。本市でも導入を検討してみてはいかがか。

【市】他市の取組例など研究を行ってまいる。

公園整備について

【はぎの】熱中症対策で公園へ災害用ベンダー自動販売機の設置を求めていたが状況を伺う。

【市】窪東公園に令和8年4月1日から本設置

公明党

はぎの 英輔



を予定しており、現在、準備を進めている。

【はぎの】熱中症対策で公園内へのミストシャワーの設置を求める。また、和式トイレのみの泉町多喜窪公園と真福寺ポケットパークの2園について、トイレの洋式化を求める。

ぶんじほたるホッチについて

【はぎの】動くホッチ（アニメーション）をデジタルサイネージに導入してみてはいかがか。

【市】実現するにはタツノコプロの協力が不可欠。相談するかどうかかも含めて検討したい。

その他、新庁舎についての質問をしました。

産後ケア、健診等に理学療法士の位置付けを



◆皆) R8年度予算編成方針での事業の選択と集中。年間維持費約600万円の国分寺駅北口のデジタルサイネージをスクラップしては？市長) 廃止の方向で慎重に検討すべき要素がある。◆皆) 新設「地域包括ケアシステム課」の役割は？答) 従前の地域ケアシステムを基盤とし中長期的視点で医療・介護・介護予防・認知症ケア等分野連携や支援体制整備、施策を推進する。◆皆) 新制度「こども誰でも通園制度」で配慮が必要な方への利用促進の周知方法は？答) デジタル情報や関係機関との緊密な連携で丁寧に周知していく。皆) 「保育の量から質」の今、不適切保育にならぬようにすべき。国分寺市の

現状は？①保育者の暴力的行為等②ジェンダーバイアスを醸成するような保育環境③国からの通知の情報共有④保育スキルの無いスキマバイト問題。答) ①②基幹型保育システム事業での研修や心理相談員・不適切保育の未然防止の最新情報提供を行うサポート巡回等実施。③重要な国等の通知は各事業所に周知を図る。④スキマバイト（スポットワーク）で採用した保育士の短期雇用を繰返し長期化することは望ましくないため、適切な対応をするよう周知している。◆皆) 国の「産後ケア事業ガイドライン」に理学療法士が実施担当者として明記された。併せて健診等早期支援にも位置づけるよう検討をせ

立憲・市民フォーラム

皆川 りうこ



よ。答) 他自治体の取組等情報収集に努める。

◆皆) 「きものフェスタ」で中学生による和装礼法の部活創設を願う作文が読み上げられた。学校現場で生徒の意見表明の受止めは？部活の現状と地域移行での伝統文化面の推進は？答) 子どもの意見を取り入れた教育活動の実施。部活は場所、教員の対応、予算等課題もあり創設は慎重、丁寧に子どもたちと検討している。伝統文化を体験できる部活動も論点の一つ。◆他にも旧庁舎複合施設の恋ヶ窪公民館・図書館の名称を残すこと等質問しました。